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地域の皆さんに授業のお助けをしてもらって 

           －体験と専門家の力が教育を豊かにする－ 

 各学年の授業で、活発に体験・調査・専門知識を持つ講師の授業が展開され

ています。ここ２週間ほど、子供達が校外に出かけたり、講師の方々が毎日の

ように来てくださったりしています。本当にありがたいです。上記の記録は、

生活科「町たんけん」（①地域の知らない方面にある施設やお店はどんなところなのか

特色を調べる、②地図を元に自分の力で訪問することができる、③あいさつやお礼、質問

など基本的なことができる、④安全に気をつけてグループ活動ができる、などの力をつけ

ることをねらいにした学習）を実施した２年生の先生方の記録です。 

 下線に見られるように、子供たちはこうし

た学びが大好きですし、この活動を実施する

うえで、たくさんの方にお世話になりました。

わたしも３箇所お礼の御挨拶に回りました。

（全ての所に行けず申し訳ありません）訪問

先のどのお店・施設の方も、子供たちのために

時間を割き、本当にこころよくお相手してく

ださっていました。ちゅらぼの方々も、子供の

後ろに回り、手を出しすぎず、自分たちで活動できるように、非常に思慮深い

付き添いの仕方をしてくださいました。感謝の気持ちでいっぱいです。 

昨年の学校診断アンケートで、「地域学習が多いが大丈夫か」という御心配の

声を一部いただきました。この御心配は、総合・社会科・生活科の学習で地域

【Ａ先生の記録より】 

今週は子どもたちが楽しみにしていた、生活科の町探検がありました。たくさんの

方の御協力をいただき、無事に終えることができました。今後、学習したことを生かし

て３学期の授業参観で発表できるようにまとめていきたいと思います。 －略－ 

 

【B先生の記録より】 

町たんけん…天候にも恵まれ、町探検を無事に実施することができた。子供たちは、

本当に楽しみにしていたようで、朝からやる気にあふれていた。自分たちで頑張ろう

という気持ちをもって活動できたことはとてもよかった。また、探検の実施にあたり

ちゅらぼの方々、訪問先の方に御協力いただき、たいへんありがたかった。再度、自分

たちだけの力で探検できたのではなく、多くの方々の協力があってこそしっかり勉強

できたことを伝えたい。 

【2年生活科・町たんけん】 



へ出かける時間が多くないかという御心配だと想像

します。本校は、教科の基礎・基本の習得や活用力の

育成など、バランスのよい学力を身につけさせる取り

組みも充実を図っています。一方で、十数年前から、

座学だけでは発展・活用する力を十分に伸ばすことが

できないという反省のもとに、総合的な学習が新設さ

れ、総合的な学習のみならず、

今回紹介しているような学習

が、全国で展開されるように

なっていることも御承知いた

だきたいと思います。特に、学力

調査で、総合的な学習に力を

入れている学校は、活用問題

の正答率が高いという結果が

出ています。教師１人の力で

はできない、ダイナミックな

学びが今後も展開され、子供

の将来に生きる力が育つこと

を願っています。 

 

この木 なんの木 気になる木 －木の名称調査－ 

 

 今年、わたしたちは社会や理科、総合的な学習で利用できる郷土読本「なの

はな」の改訂作業に取り組んでいます。いわば子供たちの教科書づくりのよう

なものです。この「なのはな」は、１０年以上前に作られた本で、この地域の

くらしや産業、施設のことなどが、小学生にわかりやすくまとめられており、

大変優れた本です。この本を作成した当時の先生方に敬服します。 

この「なのはな」の中に、校内にある木の名前が書

かれた地図があります。しかし１０年以上前のもの

ですから、すでにない木が載っていることがわかり

ました。とてもわたしたちでは木の名前が判別でき

ません。そこで、専門家（柴田造園さん）にお願いし、

校内の全ての木に名前を記してもらいました。現在、

巻いた布テープの上に油性マジックで名前が書かれています。興味のある人は、

どうぞ御覧ください。「なのはな」の地図に反映させるだけでなく、緑化委員の

子たちと何かできればよいと考えています。表示を大切にしたいと思います。 
 

【５年国語・俳句の会】 

先週号 No.28の日付 11月 11日は、11月 18日の誤りでした。訂正致します。 

２８２８28 


